
1 

 

南信州広域連合第４回広域連合会議 結果報告 

日時：平成29年７月14日(金) 15：45～16：30 

場所：長野県飯田合同庁舎 301号会議室 

 

１ 開  会…15:45 

 

【出席者】13市町村長・豊丘副村長・佐藤副管理者 

〔南信州地域振興局〕山本局長・布山副局長・飯田企画振興課長補佐 

〔飯田建設事務所〕須山次長 

〔飯田保健福祉事務所〕松岡所長 

〔飯田市〕遠山産業経済部長・小林工業課長・棚田工業課専門幹 

〔阿南学園〕三浦施設長 

〔町村会〕牛久保事務局長 

〔飯田広域消防〕松川次長兼警防課長・有賀総務課長 

〔飯田環境センター〕田見事務長・北原事務長補佐兼庶務係長兼新焼却施設整備担当専門主査 

〔事務局〕髙田事務局長・塚平事務局次長・加藤事務局次長補佐兼庶務係長・秦野事務局次長補

佐兼広域振興係長・秋山介護保険係長・林庶務係主事 

 

２ 広域連合長挨拶 

  様々な所でゲリラ豪雨と言われる集中豪雨があり、当地域も他人事とは思えないそんな状況である。九

州北部に於いて大変な被害を受けられた皆様に改めてお見舞いを申し上げる次第であります。 

  さて、看護師等確保対策については、大変多くの方々にご応募をいただいた。この奨学資金の貸与事業

は、当初５名でスタートしようということであったが、その倍の10名で考えていくことが出来ればと、話

をまとめさせていただいている。将来の看護師確保に向けて大変明るい材料と捉えており、またそうした

ところを医師会としても応援いただけるとお聞きしている。良いスタートが切れるのではないかと思って

いる。その他、リニアや産業振興と人材育成の拠点整備等、ここで報告させていただければと思っている。   

どうぞよろしくお願い申し上げる。 

 

３  協議・報告事項 

(1) リニア中央新幹線整備を地域振興に活かす伊那谷自治体会議の報告について 

･･･資料№１による説明（髙田 事務局長） 

   リニア中央新幹線整備を地域振興に活かす伊那谷自治体会議の概要について説明。 

   以下、２点が検討テーマ 

① リニア開通を見据えた伊那谷の二次交通について《出席者からの発言を紹介》 

・ 45分ということから通勤通学圏内に入るので、そうしたことを含めた二次交通の検討が必要であ 

る。《牧野 飯田市長》 

・この地域の体験型ツアーを考える時に、路線バスではなくレンタカーやタクシーの選択になると、 

民間と自治体とがどう連携して料金を下げるのかという検討が必要である。《松島 広域副連合長》 

・県全体から見ると、伊那谷への観光客は相対的に少ない地域なので、どのように発信していくかと

いう面では、DMOでの体制をしっかりしていないといけない。地域の課題として認識して欲しい。《阿

部 長野県知事》 

・リニアからどのように乗り換えるか、乗り換える時間をどれだけ短くできるのかといったところ 
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が大切であり、しっかりと検討していく必要がある。《阿部 長野県知事》 

・二次交通については、地域の方々がどのような選択をするのかを含めて、地域でしっかり話を持ち寄っ

て欲しい。《阿部 長野県知事》 

   ② リニア長野駅（仮称）の周辺整備について 

     リニア駅周辺の基本計画について牧野 飯田市長から報告がされ、それについて意見交換がされて 

いるが、阿部知事からはしっかりまとめていただいたということと、周辺施設の観光案内について

は県も関わっていく。さらにリニア駅周辺の外側の区域についての検討について、地元経済界もし

っかり考えていきたいという発言があった。 

 私共とすれば、県全体の二次交通はあるわけだが、この地域内の二次交通をどうするかという私

共もしっかり考えていかなければならない。 

   【質疑なし】 

 (2) 産業振興と人材育成の拠点整備事業について 

…資料№２による説明（棚田 工業課専門幹） 

   産業振興と人材育成の拠点の第Ⅱ期工事の状況を写真で解説。 

   【発言…熊谷 高森町長】 

   学生に対する支援ということで、企業版ふるさと納税を活用していくという説明があったが、各市町

村でホームページに企業版ふるさと納税の案内を載せているが、高森町では今のところ申し込みはない

が、全体としてどういう状況か説明をいただきたい。 

   【応答…遠山 産業経済部長】 

   企業版ふるさと納税については、全国に向けて案内をさせていただいている。飯田市では、航空宇宙

関連の企業、それ以外にも地域に関わりのある企業ということで、訪問しながら寄付のお願いをしてい

るところである。今の所、寄付の確認をいただいたところはございません。 

(3) 看護師等確保対策修学資金貸与事業について 

…資料№３による説明（髙田 事務局長） 

   ６月22日の日付で飯田医師会に対し看護師等確保対策修学資金への支援要請をさせていただいた。 

   これを受けて医師会では、６月27日に医師会の総会があり、全員協議会が開かれ、この要請書の説明

があり、今後医師会の理事会として検討していくということとなった。それを受けて７月５日に、医師

会長と広域連合長に懇談いただき、広域連合とすれば貸与者10名を決定する、医師会はこの修学資金に

対する支援について今後、しっかりと検討しますとそれぞれご確認いただいた。前後するが、６月 26

日に飯田市役所に於いて看護師等確保対策修学資金の審査会を開催した。この段階で選考基準を確認い

ただいて10人の貸与予定者を選考いただくとともに、次点の方についても決定いただいている。今後の

進め方として広域連合議会の議長及び副議長にお会いし、状況報告し補正予算が必要になるわけだが、

貸与を決定し開始させて欲しいとお願いし了解を得ている。まずは貸与者を決定し手続きに入っていき

たい。決定通知等の事務手続きということで、決定通知、貸与者の意思確認、貸与金の振り込みの手続

きを進めながらできるだけ早く貸与を開始したいと考えている。補正予算の編成については、８月 31

日の広域連合議会の第２回臨時会を開催し、本年度分の貸付金の補正予算になるがもう300万円を編成

しご承認をいただくということになる。次年度以降の事業運営に関する検討については、事業執行に必

要な資金の確保を考えていくということ、次年度以降の貸与者選考に関する手続き、申請書類等の見直

しも進めていかなければならない。それから貸与者のフォローをきちんとすることをしていかなければ

ならないと考えている。それでは選考審査会の委員長をお願いしました根羽村長お願いします。 

【発言･･･大久保  根羽村長】 
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   環境福祉医療専門部会の部会長をしており、選考委員会の委員長を務めさせていただいた。経過を

踏まえて簡単に説明させていただく。当初５名の貸与を予定していたが、13名の方から申請していた

だいたということで、それぞれ医師会と協議する中で、できるだけ意欲のある学生を応援したいとい

うことで10名を選考させていただいた。選考審査会については、部会員の他に包括医療協議会の医師

等確保対策の中島委員長先生にも入っていただき、しっかりと審査できたことは大変良かった。今回、

課題となる部分については、貸与者の皆さんへ今後２年、３年とあるのでその中で、きちんとコンタ

クトを取りながら、確実に地元へ戻って来ていただける、そのような体制をとっていくのが重要とい

う意見をあったので申し伝える。ご協力をありがとうございました。 

  【質疑なし】 

(4) 阿南学園の運営状況の報告について 

…資料４による説明（三浦 阿南学園施設長） 

阿南学園は定員80名だが、60名定員への削減を図っているところである。当初70名の利用者が在籍 

していたが、亡くなられる方やグループホームへの移行により、年度末には66名となっている。 

 改築については南信州広域連合と阿南町とともに検討を重ね取り組んでいるところである。（決算状況

について説明）一人一人が主人公を基本理念に、利用者が安心、安全な暮らしを支援して参る。よろし

くお願い申し上げる。 

 【質疑なし】 

(5) 定住セミナーについて 

…資料５による説明（秦野 事務局次長補佐兼広域振興係長） 

７月28日（金）に東京有楽町のふるさと回帰支援センターで南信州暮らしのセミナーいいとこなんだ

においなんよ南信州を開催致します。また首都圏での２回目の移住セミナーを９月９日（土）に東京

有楽町の東京交通会館８階で実施致します。 

【質疑なし】 

(6) 南信州いいむす２１登録判定について 

…資料№６による説明（秦野 事務局次長補佐兼広域振興係長） 

今回は、審査の結果、適合と認められた１件のご登録をお認めいただきたい。区分につきましては、

ステップアップでＩＳＯ14001南信州宣言となっております。よろしくお願い申し上げる。 

   【発言…牧野 広域連合長】 

   ご異議はございませんか？ 

   【異議なし…承認】 

(7) 飯田広域消防から 

…資料７による説明（松川  次長兼警防課長） 

   三遠南信自動車道三穂地内に設置した緊急車両通行用門扉については、６月20日に広域連合長と飯田 

国道事務所長の間で使用に関する覚書を締結させていただいた。７月６日より運用を開始している。現 

在のところ使用する事案は発生しておりません。熱中症に対する取り組みについては、緊急車両の帰署 

途上における注意喚起広報等、高温注意情報が発表された折には、広域市町村の皆様にご協力いただき 

ながら防災行政無線等を通じた予防広報等を行っております。引き続き予防啓発活動に取り組んで参る。 

（上半期の消防統計について説明） 

   【質疑…松島  広域副連合長】 

   緊急車両の門の鍵はいくつあってどこに置いてあるのか？ 

【応答…松川  次長兼警防課長】 

14個貸与いただき14台に車載してあります。 

 (8) 後援依頼について 

   …資料№８による説明（加藤 事務局次長補佐兼庶務係長） 

   今回２件の申請があり、ご承認をお願い申し上げる。 
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    ① 「南信州獅子舞フェスティバル」 南信州獅子舞フェスティバル実行委員会 

    ② 「第３回 三遠南信 食の祭典」 三遠南信食の祭典実行委員会 

   【異議なし…承認】 

 

４  長野県 

●南信州地域振興局 

 …口頭による説明（山本 地域振興局長） 

 以下、①から③について説明。 

 ① ７月１日、キャンペーンのスタートにあたり平岡駅でのオープニングセレモニー、飯田駅でのオープ

ニングイベント、お客様へのおもてなし等、市町村の皆様に大変なご協力をいただきいずれも素晴ら

しいイベントとすることが出来たことを感謝申し上げる。このキャンペーンは９月いっぱい続くので、

期間中南信州地域の魅力を地域一体となって発信して参りたい。 

 ② 県の５か年計画に係るタウンミーティングにいついて、６月中旬から７月中旬に掛けタウンミーティ

ングを開催させていただいた。感謝申し上げる。 

 ③ 就活準備セミナーについて、８月23日に南信州飯田産業センターで開催。 

 ④ 移住セミナーについて、南信州暮らし応援隊、広域連合、市町村と連携して取り組む。 

 ⑤ 知事とのランチミーティング及びタウンミーティング（本日プレスリリース） 

  【質疑…なし】 

●飯田建設事務所 

…口頭による説明（須山 飯田建設事務所次長） 

  現在、リニア関連道路、特に用地の取得、測量等、本格的になってきている。ご協力をお願い申し上げ

る。 

 ●飯田保健福祉事務所 

  …口頭による説明（松岡 飯田保健福祉事務所長） 

  これからの時期、祭りや学園祭等あるがＯ157等の感染症には十分注意されたい。 

 

５ 今後の日程について 

７月19日（水） 南信州民俗芸能継承推進協議会 

７月21日（金） 長野県南部国道連絡会 理事会・総会 

８月７日（月） 広域連合会議 （消費生活センター） 

８月９日（水） 稲葉クリーンセンター火入式 

 

６ 稲葉クリーンセンター内覧会について 

  …口頭による説明（北原 事務長補佐兼庶務係長兼新焼却施設整備担当専門主査） 

  今月28、29、30日の３日間で執り行う予定である。添付チラシを再度ご確認いただきたい。現在、数多

くの住民の皆様からお問い合わせをいただき、30日（日）は大変混み合うのではないかと想定される。丁

寧な説明を心掛ける。どうぞよろしくお願い申し上げる。 

  【補足…髙田 事務局長】 

  それぞれ時間設定がされておりますので、問い合わせがあった場合はご対応願いたい。もう一点ですが

８月９日に火入れ式ということで10時から式典になります。この日に施設も見ていただきたい。是非、ご

都合をつけてご参集いただきたい。どうぞよろしくお願い申し上げる。 

  【質疑…松島 広域副連合長】 

  南部方面からの収集業者の通るルートの想定は？ 

  【応答…北原 事務長補佐兼庶務係長兼新焼却施設整備担当専門主査】 

  南部方面からですと、国道151号線を通っていただいて天竜峡の交差点の信号から姑射橋を渡っていた

だき、桜街道を曲がり処理場に案内看板が設置されるが、そこを右折して治水の運搬道路を上がっていた
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だき、広域農道から龍江のインターチェンジの横を通って、稲葉へ来ていただくというルートです。 

  【質疑…熊谷 高森町長】 

  内覧会は、地元でお世話になった方達もこの３日間の内覧会ということ？地元の皆さんは特別に何か設

けてらっしゃるのか？ 

  【応答…北原 事務長補佐兼庶務係長兼新焼却施設整備担当専門主査】 

  各地区のまちづくり、地域づくりの皆さんへご連絡を致しまして、内覧会とは別に申し込みをいただき

見に来ていただいている状況。個別に対応させていただいている。 

  【発言…松島 広域副連合長】 

  話は変わるが、長野県南部の地震について木曽の地震であったが、宿泊等のキャンセルがあったが特定

した場所の呼称等はできないか。 

  【応答…髙田 事務局長】 

  すぐに答えが出る話ではなく、長野県南部とういう表現が変えられるかどうかも含めて調査していく必

要がある。 

  【発言…牧野 広域連合長】 

  表示の仕方を細かく変えられないかと感じる。気象庁の申し入れが出来ないかという感じはする。 

 

７  閉 会…16：30  


